

## Economía

# Más de 2,5 millones de personas no residentes visitaron el país, a julio

En 7 meses, el tráfico aéreo aumentó 10% por los viajes de pasajeros nacionales e internacionales. Los extranjeros crecieron en 5,7%.

### Bogotá

**DURANTE** los primeros siete meses de 2019, la llegada a Colombia de visitantes no residentes continuó con una tendencia creciente, lo que se vio reflejado en un mayor dinamismo del turismo.

En ese periodo, el arribo de esa clase de viajeros registró un incremento de 3,4% frente a similar tiempo de 2018. Es decir, se recibieron 2.513.261 millones de extranjeros que no viven en el país y también de nacionales que están radicados en el exterior, al igual que de pasajeros que arribaron en cruceros internacionales.

El viceministro de Turismo, Julián Guerrero Orozco, calificó de positivos esos resultados y dijo que se trata de un aporte significativo a la dinámica que trae el sector, la cual sigue impactando positivamente las cifras de la economía colombiana.

Según el funcionario, en los primeros siete meses del año, se movilizaron más de 23,3 millones de personas por vía aérea, de las cuales más de 15,1 millones lo hicieron en vuelos nacionales y 8,2 millones en vuelos internacionales.

El tráfico aéreo aumentó



El tráfico de pasajeros aéreos crece en el país. Archivo

10% en la llegada de viajeros colombianos y extranjeros. En el primer caso, el aumento fue de 12,6% y el de los visitantes del exterior se incrementó en 5,7%.

En cuanto a las ciudades de destino más visitadas por los viajeros no residen-

tes, Bogotá fue la capital que más turistas recibió, seguida de Cartagena, Medellín y Cali.

“Ciudades como Medellín y Armenia se destacaron en esta medición porque tuvieron un crecimiento muy dinámico en el ingre-



**Estados Unidos fue el país con el mayor flujo de visitantes en los primeros siete meses del año, con una participación del 23 por ciento”.**

so de turistas extranjeros. Esto responde al trabajo articulado que venimos adelantando con las entidades regionales para apostarle al desarrollo y fortalecimiento de los destinos”, recaló Guerrero.

Estados Unidos fue el país con el mayor flujo de visitantes en los primeros siete meses del año, con una participación del 23%. Se destacó el crecimiento de Perú (20%) y el de Panamá (18%).

El Viceministro resaltó el trabajo que se viene adelantando entre el Ministerio y ProColombia, para posicionar al país como un destino líder en Latinoamérica. ☞

## Ya está el 92% del Puente Pumarejo

### Economía y Negocios

**EN DICIEMBRE** próximo se terminarían las obras del Puente Pumarejo, en Barranquilla, cuyo avance actual es del 92%, de acuerdo con el Invías.

De hecho, hace once días las autoridades, junto a la ministra de Transporte, Ángela María Orozco, celebraron el cierre definitivo del tablero de esta infraestructura, con la que se busca mejorar la navegabilidad del Río Magdalena.

En comparación con el puente actual, que tiene 1.499 metros de longitud, el nuevo tendrá 3,2 kilómetros, y contará con una doble calzada de tres carriles (cada una), ciclo ruta y andenes para peatones.

Además, la nueva estructura pasará de un gálibo (altura) de 16 metros a 45 metros, lo que permitirá el paso de embarcaciones de mayor dimensión tipo *handysize*, que repre-

sentan más de 70% del transporte marítimo en el mundo.

De acuerdo con la ministra de Transporte, los retos que ha representado este proyecto han trascendido los aspectos de la ingeniería y han tocado lo social, por lo que terminarlo después de numerosos altibajos, será de gran beneficio para la comunidad.

Por su parte, Juan Esteban Gil Chavarría, director del Invías, resaltó que por primera vez se está cumpliendo con el cronograma estipulado para esta obra, lo que tiene que ver con la adición de \$130.000 millones que el Gobierno autorizó para poder garantizar la finalización del proyecto.

Sin embargo, todavía falta demoler el puente antiguo, aspecto que ha despertado suspicacias pues se ha hablado, incluso, de que no hay recursos para cumplir esa tarea.



El nuevo puente tiene 3,2 kilómetros y ciclo ruta. Cortesía.

## A la Fiscalía irá el paro de choferes informales

### Bogotá

**LAS PROTESTAS** de los conductores de transporte informal ayer generaron bastante descontento de los ciudadanos.

De hecho, en la Cámara de Representantes, la ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, rechazó los hechos de violencia que se han presentado a causa del paro de transportadores informales en Bogotá y reiteró que son protestas ilegítimas.

“Como representante

del presidente Iván Duque en el ejercicio de funciones presidenciales, rechazo enfáticamente los hechos de violencia que se han presentado (...) frente a unas supuestas protestas de toda índole ilegítimas por unas decisiones en materia de autoridad de transporte. No puede ser posible que vándalos quemen los buses y atenten contra la movilidad de Bogotá y sus alrededores por el cumplimiento de la ley”, dijo la ministra, Gutiérrez.

## GeoPark encuentra crudo

### Bogotá

**GEOPARK** anunció el descubrimiento del yacimiento petrolífero Guaco en el bloque Llanos 34 (del cual es operador y tiene una participación del 45%).

La firma perforó y completó el pozo de exploración Guaco 1 ubicado en el tercer tren de fallas, el mayor y más occidental en el

bloque Llanos 34. Éste es el primer descubrimiento de petróleo a lo largo de esta falla y abre, potencialmente, un nuevo play.

El pozo alcanzó una profundidad de 11.936 pies. Similar a otros yacimientos de Llanos 34, parecerían reconocerse una trampa estructural y una estratigráfica. Muestras de petróleo durante la perforación y el aná-

lisis petrofísico, han indicado potencial de hidrocarburos tanto en la formación Guadalupe como en la Mirador.

Una prueba de producción llevada a cabo con una bomba electro sumergible en la formación Guadalupe arrojó una tasa de producción de alrededor de 960 barriles de petróleo por día, 24,6 grados API y un

corte de agua de 0,3%, a través de un reductor de 35/64 pulgadas y una presión en boca de pozo de 50 libras por pulgada cuadrada.

Se requerirá un mayor historial de producción para determinar el caudal estabilizado del pozo, así como evaluación adicional y perforación de desarrollo serán necesarios para determinar la extensión del yacimiento. Las instalaciones de superficie ya se encuentran en el lugar y el pozo está en producción.